

Alianza fructífera entre los contables y el tercer sector

Nuevo programa permite que jóvenes universitarios ayuden a entidades benéficas

Joanisabel González
joanisabel.gonzalez@elnuevodia.com
Twitter: @jgonzalezpr

Conciliar meses de cuentas bancarias, cuadrar los balances de vacaciones de empleados, emitir cheques, procesar cuentas por pagar y hasta hacer café son parte de las experiencias que acumularon tres estudiantes de Contabilidad, quienes participaron del proyecto piloto Asesores Financieros Universitarios (AFU), una iniciativa vinculada al Colegio de Contadores Públicos Autorizados (CCPA) de Puerto Rico.

Por espacio de casi seis meses, los estudiantes universitarios **Javier Avilés**, **Andrea Tavares** e **Ivaness Matos**, donaron unas 730 horas a las organizaciones Hogar Infantil Jesús Nazareno, Esperanza para la Vejez y Concilio Caribe de Girl Scouts como parte de un nuevo programa impulsado por la organización Asesores Financieros Comunitarios (AFC). Los

“Con los logros obtenidos, celebramos el fin de un proyecto piloto y el comienzo de un camino por recorrer donde unimos la academia, los profesionales y el tercer sector”

ANA M. BONILLA
Presidenta de los directivos de AFC



resultados del experimento fueron tan favorables, que la directora ejecutiva de AFC, **Sonia Carrasquillo**, indicó ayer que la iniciativa tendrá carácter permanente a partir de agosto próximo.

“Estamos haciendo historia en el ofrecimiento de un servicio único y nuestro llamado es al voluntariado, a la colaboración y a hacer alianzas”, dijo por su parte, **Ana M. Bonilla**, presidenta de los directivos de la AFC.

La AFC es una entidad afiliada al CCPA y su objetivo primordial es que

las organizaciones sin fines de lucro en Puerto Rico fortalezcan sus respectivos procesos de administración, finanzas y contabilidad, lo que a su vez, les permitirá solicitar y acceder a fondos especiales y otros donativos.

Según Bonilla, mientras los universitarios que participan de AFU pueden utilizar las horas de trabajo para cumplir con los requisitos de práctica supervisada o un internado, la organización sin fines de lucro participante se beneficia de la pericia de un CPA, miembro de la AFC y quien sirve de

mentor al estudiante. De esa manera, se procura el cumplimiento de las diversas tareas de contaduría o finanzas, que deban llevarse a cabo en la organización sin fines de lucro.

“Queremos que los estudiantes vean el sector sin fines de lucro como una oportunidad para emplearse”, agregó Bonilla.

APORTACIÓN SIGNIFICATIVA. Según Carrasquillo, si cada organización hubiese contratado los servicios provistos por AFU, hubiese tenido que pagar entre \$12,000 a \$15,000. En total, el programa piloto tuvo un costo estimado de unos \$80,000, cuando se calculan las horas de trabajo de los CPA y las horas contacto de los universitarios.

Los estudiantes que participan de AFU no reciben compensación.

Sin embargo, ayer, al pasar revista de la experiencia, la AFC les reconoció con un estipendio de \$500 y tres oportunidades de capacitación libres de costo en el CCPA.

Sobre todo, dos de los estudiantes recibieron ofertas de empleo de las organizaciones donde colaboraron.

“Las finanzas son el motor de toda empresa, organización sin fines de lucro u hogar”, sostuvo **Ness Marie Tollinche**, directora ejecutiva de Girl Scouts of Caribe, quien subrayó que la labor de la estudiante Matos fue más que encomiable.

Zoraida Vega, directora ejecutiva de Esperanza para la Vejez, aceptó que en principio se mostró escéptica porque se trata de dar acceso a información confidencial de las finanzas

de la organización y, además, porque el personal administrativo debe dar apoyo al estudiante practicante.

Pero en el caso de la AFC, relató que el hecho de que el estudiante tenga preparación académica en las tareas que realizará y la supervisión del CPA se convierte en una ayuda significativa.

En el caso de Esperanza para la Vejez, el estudiante Avilés ayudó en la conciliación de unas 22 cuentas bancarias, que estuvieron atrasadas por meses.

A raíz de la crisis económica, decenas de organizaciones como Esperanza para la Vejez han tenido que modificar sus equipos administrativos y despedir decenas de empleados que realizaban tareas financieras.

De acuerdo con **Yelitza López**, directora ejecutiva de Jesús Nazareno, la labor que efectuó la estudiante Tavares fue extraordinaria, pues la joven brindó apoyo en múltiples tareas, desde conciliaciones hasta la preparación de resúmenes de ingresos y gastos.

\$80,000

INVERSIÓN

estimada del programa Asesores Financieros Universitarios, un programa piloto donde los universitarios obtienen una experiencia de trabajo mientras dan servicios a organizaciones sin fines de lucro.



SÁBADOS SINFÓNICOS 8pm, EN HORARIO ESPECIAL

Concierto Inaugural
de la Casa Museo Pilar Defilló, Mayagüez

María Leticia Hernández, soprano

Ivonne Figueroa, piano

Emilio Colón, Chelo

Transmisión simultánea por:
Allegro 91.3 FM y prnet.pr

puerto
rico tv

:: WIPR HD Canal 6.1 :: WIPM HD Canal 3.1 :: Liberty HD 206 :: Choice HD 316 :: Direct TV 166 :: DishNetwork 6 ::